



ENSAYO

CATEDRATICO: ARREOLA JIMENEZ EDUARDO ENRIQUE

TRABAJO: BIOETICA

ALUMNO: DEYLER ANTONIHERNANDEZ GUTIERREZ

MATERIA: BIOETICA Y NORMATIVIDAD

SEMESTRE: I

GRUPO: B

CARRERA: MEDICINA HUMANA

FECHA ENTREGA: 16/09/2023

Cuando nos referimos a bioética podemos decir que es una disciplina la cual se encarga de estudiar los dilemas éticos que surgen en el ámbito de la biología y la medicina, a lo largo de la historia, el avance de la ciencia y la tecnología ha planteado numerosos desafíos en base a los principios de ética, he ahí donde la bioética buscamos plantear nuestros objetivos, en analizar y resolver estos dilemas, teniendo como base y promoviendo el respeto por la vida y la dignidad humana, ya que la bioética en general se basa en la aplicación de principios éticos fundamentales, como el respeto por la autonomía y la dignidad de las personas, la beneficencia (hacer el bien), la no maleficencia (no hacer daño) y la justicia, dichos principios los podemos aplicar en el ámbito de la medicina, como por ejemplo: en la toma de decisiones relacionadas con el diagnóstico y tratamiento de enfermedades, pero la bioética no es específica del ámbito de la medicina, la bioética es multidisciplinaria, la cual combina conceptos y teorías de la ética, la filosofía, la medicina, la biología, la sociología y otras disciplinas, se basa en el diálogo y la reflexión crítica, promoviendo el debate y la búsqueda de soluciones éticas en temas como el inicio y fin de la vida, la experimentación con seres vivos, la manipulación genética, la eutanasia, con la finalidad de hacer del mundo un lugar mejor, mediante la reducción de los sufrimientos y el aumento de la felicidad, expandiendo la equidad y el respeto por los demás

La bioética general es una disciplina que se encarga de analizar y resolver las cuestiones éticas que surgen en el campo de la biología, la medicina y la investigación científica, a través de la bioética, buscamos establecer principios y normas que rijan la toma de decisiones y la práctica responsable, ya que la importancia de la bioética va a radicar en su capacidad para aplicar los valores y principios éticos en relación con los avances científicos y tecnológicos, a modo que la ciencia sigue avanzando, surgen nuevas preguntas y desafíos éticos, por ejemplo: temas relacionados a la manipulación genética, la reproducción asistida, la experimentación con animales, entre otros, pero ante todas las cuestiones, o situaciones, tenemos que tener presente los principios que rigen o deben regir nuestro comportamiento, y uno de los principios fundamentales en bioética general es el respeto a la autonomía de las personas, este principio se refiere y sostiene que los individuos tienen la capacidad y el derecho de tomar decisiones informadas y voluntarias sobre su propio cuerpo, salud y bienestar, esto es aplicable en las decisiones médicas, donde los profesionales de la salud a cargo, deben proporcionar la información necesaria para que los pacientes puedan tomar decisiones informadas y deben respetar su capacidad de decisión, siempre y cuando no ponga en peligro la vida o la salud de otras personas, este principio de autonomía debe ser respetado, no solo en el ámbito médico, si no también en la toma de decisiones en la vida personal

Además de la autonomía, otro principio importante en la bioética general es el principio de beneficencia, este principio se aplica en el campo de la investigación científica, a la hora de experimentar en seres humanos, y estos experimentos deben realizarse de manera ética, respetando los derechos y el bienestar de los sujetos de investigación, y las personas a cargo tienen la obligación de brindar su consentimiento informado y deben existir controles éticos y legales para garantizar la seguridad del individuo. Este principio de beneficencia lo podemos llevar al ámbito o el campo de la medicina, donde este principio establece o tiene como prioridad la obligación de promover el bienestar y sobre todo, el prevenir el daño a los individuos, donde los profesionales de la salud tienen la responsabilidad de actuar siempre en beneficio de los pacientes y así evitarles o causarles daño innecesario, y esto lo podemos aplicar a la hora de brindar atención médica de calidad, basada en la evidencia científica, y siempre teniendo como base el respeto a las preferencias y valores de los pacientes.

Otro principio importante es el de la no maleficencia, este principio es uno de los principios éticos fundamentales a la hora de hablar de la bioética, ya que se refiere a la obligación de no causar daño a otra persona, es decir, implica evitar cualquier acción que pueda causar sufrimiento, enfermedad o cualquier otro tipo de perjuicio a alguien, este principio es totalmente aplicable en el campo de la medicina, donde los profesionales de la salud tienen la responsabilidad de no hacer daño a sus pacientes, onde se espera que el personal a cargo, como los médicos, enfermeras y otros proveedores de atención médica se esfuercen por brindar tratamientos seguros y efectivos, minimizando al máximo los posibles efectos adversos, por lo que podemos decir que el principio de no maleficencia implica la obligación de evitar causar daño a los demás, es un principio ético fundamental que guía la toma de decisiones en el ámbito de la biología y la medicina, y en la vida cotidiana, garantizando el respeto por la salud y el bienestar de las personas.

Además del principio de autonomía, beneficencia, y no maleficencia, no podemos dejar atrás el principio de justicia el cual es un principio ético fundamental que se aplica en diversos ámbitos, incluyendo la bioética, el derecho y la política, este principio se refiere a la equidad y la imparcialidad en la distribución de recursos y oportunidades, así como en la toma de decisiones. Pero aquí nos hemos de especificar más en el ámbito médico, en el campo de la medicina, ya que el principio de justicia se debe aplica a la distribución de los beneficios y cargas de la investigación y la práctica médica, esto Implica que todas las personas deben tener acceso equitativo a los servicios de salud y a los avances científicos sin discriminación alguna, independientemente de su condición socioeconómica, raza, género u orientación sexual, el principio de justicia implica tratar a todas las personas de manera imparcial y darles igualdad de oportunidades, lo que implica que los recursos y los servicios de salud deben distribuirse de manera justa, teniendo en cuenta las necesidades y prioridades de cada individuo y de la comunidad en su conjunto, entonces, a manera de resumen, el principio de justicia no solo es aplicable en el ámbito científico, esto es un principio moral, el cual debe ser aplicado en la vida cotidiana, este principio implica la equidad y la imparcialidad en la distribución de recursos y oportunidades, así como en la toma de decisiones, es un principio ético fundamental que busca garantizar la igualdad y el respeto por los derechos de todas las personas.

En conclusión la bioética es una disciplina que busca promover la toma de decisiones éticas informadas y la protección de los derechos y el bienestar de los individuos involucrados en la investigación y la práctica médica basa principalmente en cuatro principios fundamentales: autonomía, beneficencia, no maleficencia y justicia, estos principios son guías éticas que buscan promover el respeto por la dignidad y los valores de los individuos, así como garantizar la equidad y la justicia en la toma de decisiones y la distribución de recursos, ya que el objetivo de la bioética es buscar el balance entre estos principios y valores, y tomar decisiones éticas que sean justas, respetuosas y beneficiosas para todos los individuos involucrados. La bioética es una herramienta vital para enfrentar los desafíos que pueden surgir en el día a día, y no solo en el campo de la salud, ya que estos principios, engloban la manera en que debemos regir nuestra actitud y comportamiento, siendo, justo, respetando a toda persona por igual, ya que el respeto es la base en nuestra vida, ya que sin el somos seres sin rumbos y sin oportunidades de sobresalir.

WEBGRAFIA

de la biología”, L. P. B. es un N. Q. F. A. en 1970 P. un C. O. L. V. R. P. D. T. se ha E. C.

la “ética, Decir, E., De las ciencias de la vida y la salud, C. el E. S. de la C. H. en el Á., De la ética, a. la L. de L. P., Del entorno ecológico, I. la C., Ambiental, D. y., de vida., P. lo Q. I. U. R. P. P. T. las F., La ética médica, L. B. no D. L. a., Del ser humano con las demás especies vivientes, S. Q. T. C. las R., Decir, E., La ética ambiental, A., El desarrollo sustentable, Y., & la biosfera., P. lo Q. D. H. a. la C. y. la T. y. S. C. Á. E. É. y. (s/f). □ *La Bioética y las ciencias de la vida.*

Unam.mx. Recuperado el 15 de septiembre de 2023, de

https://fmvz.unam.mx/fmvz/p_estudios/apuntes_bioet/Unidad_1_Bioetica.pdf

Los principios de la bioética: cuáles son y su importancia. (s/f). UNIR México.

Recuperado el 15 de septiembre de 2023, de

<https://mexico.unir.net/salud/noticias/principios-de-la-bioetica/>